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Componenti la Commissione 6: 
 

Cognome e Nome Delegato: 

Cognome e 
Nome 

Gruppo Presente ora entrata ora uscita 
definitiva 

Ancarani Alberto 
 Forza Italia Berlusconi per 

Ancarani – Primavera Ravenna 
NO / / 

Ancisi Alvaro  Lista per Ravenna Polo Civico 
Popolare 

Remoto 
SI 

15.30 16.45 

Bazzocchi Fabio  Partito Democratico NO / / 

Buonocore Davide  Lista de Pascale Sindaco Remoto 
SI 

15.30 16.45 

Buzzi Gianmarco  Partito Democratico SI 15.30 16.45 

Di Pasquale Angelo 
Nicola 

Esposito Renato Fratelli d’Italia SI 15.30 16.45 

Donati Filippo Grandi Nicola Viva Ravenna SI 15.30 16.45 

Francesconi Chiara  Misto Remoto 
SI 

15.30 16.45 

Haxhibeku Renald  Partito Democratico SI 15.30 16.45 

Impellizzeri Francesca  Ravenna Coraggiosa Remoto 
SI 

15.30 16.45 

Rolando Gianfilippo 
Nicola 

Ercolani Giacomo Lega Salvini Premier Remoto 
SI 

15.30 16.45 

Schiano Giancarlo  Movimento 5 Stelle SI 15.30 16.45 

Vasi Andrea 
 Partito Repubblicano It. Remoto 

SI 
15.30 16.45 

Verlicchi Veronica  La Pigna – Città, Forese, Lidi SI 

X 

15.30 16.45 
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IL VICEPRESIDENTE DELLA SEDUTA 
GIANCARLO SCHIANO 

 
RAGGIUNTO IL NUMERO LEGALE DI PRESENZE NECESSARIE PER L’INIZIO DEI 
LAVORI, ALLE ORE 15:36 IL VICEPRESIDENTE DICHIARA APERTI I LAVORI DELLA 
SEDUTA. 
 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Eccoci qua, io direi che potremmo iniziare la nostra Commissione 6 della seduta del 19, lunedì 19 settembre. 
Partirei con l’appello.  
Ancarani Alberto, assente; Ancisi Alvaro, presente da remoto; Bazzocchi Fabio, assente; Buonocoro Davide, 
presente da remoto; Buzzi Gianmarco, presente; Esposito Renato, presente (delegato da Di Pasquale Angelo 
Nicola); Grandi Nicola, presente (delegato da Donati Filippo); Francesconi Chiara, presente da remoto; 
Haxhibeku Renald, presente; Impellizzeri Francesca, presente da remoto; Ercolani Giacomo, presente da 
remoto (delegato da Rolando Gianfilippo Nicola); Schiano Giancarlo, presente; Vasi Andrea, presente da 
remoto; Verlicchi Veronica, presente. 
Allora, direi che c’è il numero legale.  
 
 
 

 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io vi chiedo la cortesia di approvare il verbale dalla seduta precedente, la seduta del 30/05/2022. Se non ci 
sono particolari note da parte dei Consiglieri.  
 
Consigliere Ercolani (Lega Salvini Premier) 
Io vorrei astenermi non essendo un membro della Commissione non credo di esserci stato in quell’occasione. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
D’accordo e anche Nicola (Grandi ndr), perfetto, si astengono. Va bene.  
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Noi invece confermiamo il verbale. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Okay, perfetto, grazie.  
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 RICHIESTA DI CONVOCAZIONE COMMISSIONE 6 – SPORT, GRANDI EVENTI, 

TURISMO PRESENTATA DAI CONSIGLIERI COMUNALI VERONICA VERLICCHI 
(GRUPPO PIGNA –CITTÀ FORESE LIDI), ANGELO NICOLA DI PASQUALE (GRUPPO 
FRATELLI D’ITALIA), GIANFILIPPO NICOLA ROLANDO (GRUPPO LEGA SALVINI 
PREMIER), FILIPPO DONATI (GRUPPO VIVA RAVENNA) – “SUI SERVIZI IAT 
PRESENTI NELL’OFFERTA TECNICA DEL SOGGETTO AGGIUDICATARIO E 
SULL’ESPLETAMENTO DELLA PROCEDURA DI GARA” 

 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, io direi di procedere alla Commissione 6 con titolo “Sui servizi IAT presenti nell’offerta tecnica del 
soggetto aggiudicatario e sull’espletamento della procedura di gara”.  
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Io, Presidente, avrei prima… vorrei prima fare un piccolo intervento prima che inizi la Commissione. Vorrei 
che venisse osservato l’art. 72 del Regolamento sul Consiglio Comunale.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, chiedo scusa eh, art. 72… allora, quindi Consigliere lei (HAxibeku) mi sta dicendo che pone la 
questione pregiudiziale sospensiva, vuole darmi la ragioni gentilmente? 
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Subitissimo. A tal proposito ho stilato una nota che vorrei portare all’attenzione di tutto il consesso. Io vorrei 
che prima che iniziasse questa Commissione consiliare si procedesse, appunto, all’osservanza di tale articolo, 
perché a nome anche direi di tutta la Maggioranza mi preme di constatare anche in maniera… 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Si potrebbe sapere chi è che a preso la parola?  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Alvaro, ha preso la parola Haxhibeku. 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Mi somigliava, ma non… volevo essere sicuro.  
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Grazie. Dicevo, rispetto all’oggetto per cui siamo stati convocati in questa Commissione mi sembra che 
l’oggetto della materia per cui, appunto, siamo stati convocati sia totalmente fuori contesto e al di fuori della 
competenza giuridica di noi Consiglieri Comunali in quanto politici. Parliamo di un bando di aggiudicazione 
e della sua relativa procedura d’appalto, peraltro, poi non è neanche stata finalizzata e contrattualizzata e nel 
quale pende anche un ricorso amministrativo davanti a un Tribunale. Sono materie, quindi, regolate da altri 
uffici, uffici preposti e competenti, seguono una precisa procedura legislativa e amministrativa e quindi in 
alcun modo un organo politico, come la Commissione consiliare, può subentrare in simili contesti. Questo 
nel rigore e nel rispetto delle basilari normi amministrative e principi costituzionali. Si rileva, inoltre, che il 
Sindaco di Ravenna ha ricevuto una nota che poi ci ha girato in data 16/9/2022 a tutti i Capigruppo di 
Maggioranza e di Opposizione… 
 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 
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Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Chiedo scusa, ha fatto appello all’art. 72 dobbiamo dargli l’opportunità… 
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Vorrei esplicitare la mia nota.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 (Movimento 5 Stelle) 
Ha 3 minuti, eh, quindi… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Solo 3 minuti, è il Regolamento. 
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Posso procedere? 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Le chiedo gentilmente di non entrare nel merito, ma di attenersi alla questione che ha posto in essere, quindi 
il perché della questione pregiudiziale. Ha 3 minuti, adesso ne sono passati… ne è passato 1, ecco! 
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Brevemente volevo semplicemente dire che, appunto, secondo il Regolamento sul funzionamento del 
Consiglio Comunale,,,esso chiarisce in maniera chiara ed univoca i compiti e le finalità di questo consesso, 
ovverosia quello di indirizzo e di approfondimento politico riguardante l’analisi di atti dal contenuto generale 
e, pertanto, ci chiediamo se non si voleva discutere della procedura di gara che, peraltro, è oggetto della 
convocazione di questa Commissione consiliare. Peraltro, poi, si richiedeva anche la presenza dei 
commissari aggiudicatari. Ricordo che poi le procedure d’appalto vengono disciplinate non solo dalle norme 
amministrative, ma anche da norme penali, perciò le procedure d’appalto non devono avere nessun tipo di 
interferenza politica perché noi qua siamo politici. Prendo anche atto dell’assenza del Presidente della 
Commissione Turismo, Filippo Donati, peraltro uno dei proponenti firmatari della seduta odierna e la cui 
firma è stata necessaria per la convocazione di questa Commissione consiliare. Sarebbe stato sicuramente 
opportuno fosse venuto a spiegarci in trasparenza in Commissione consiliare i motivi della sua assenza dopo 
aver firmato gli atti propedeutici alla convocazione della Commissione consiliare odierna, Commissione che, 
secondo noi, è a dir poco anomala e irrituale. Quindi, tutto ciò premesso e considerato, sostanzialmente 
riteniamo come Maggioranza che non ci siano i presupposti giuridici per poter procedere alla discussione 
pubblica in osservanza dell’art. 72 del Regolamento del Consiglio Comunale. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Le chiedo gentilmente di concludere, grazie. 
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Per cui, io mi appello alla questione pregiudiziale che è prevista quando viene richiesto che un argomento 
non viene discusso e sia ritirato all’Ordine del Giorno, previo chiaramente votazione. Grazie. 
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Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Grazie, Consigliere Haxhibeku. Spetta, quindi, all’Opposizione, alle Minoranze un intervento da 3 minuti. 
Lascio la parola alla Consigliera Verlicchi. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Sì, adesso non so quanto abbia parlato il collega, però parlerò per lo stesso tempo al massimo. Intanto, invito 
il collega a informarsi meglio e a leggere meglio il Regolamento perché l’art. 72 pone l’ipotesi della 
questione pregiudiziale per le proposte di deliberazione e questa non è una proposta di deliberazione – punto 
1 – forse gli uffici comunali le hanno suggerito questa cosa nell’ennesimo tentativo di bloccare questa 
Commissione perché da quando abbiamo depositato la richiesta ne sono successe di ogni, compreso le 
interferenze di un soggetto esterno e il Sindaco che gli dà manforte, poi adesso arriva le perché non ce l'avete 
fatta altrimenti. Le ricordo, inoltre, che lo stesso articolo predispone che voi che ponete la questione diate 
anche un'ipotesi di rinvio ad altra data, cosa che lei non ha fatto, quindi non si è attenuto al Regolamento. 
Punto 2) il Segretario Generale che è preposto ad esprimere pareri, non certo politici, a volte lo fa, però non 
certo politici, più tecnici si è espresso e ha detto che la Commissione di fatto si può tenere. A suo avviso 
doveva essere tenuta in altre modalità, ma si può tenere, la volete bloccare voi? Il nome democratico ce 
l’avete solo nel nome perché non siete assolutamente in grado di esercitare la democrazia, la trasparenza e la 
libertà. Peraltro, se lei Consigliere, come i suoi colleghi, si fosse letto l'Ordine del Giorno qui non ci sono 
interferenze in quello che eventualmente sta accadendo. Punto primo perché la richiesta è stata depositata 
diverse settimane prima del deposito del ricorso e quindi quando è stata depositata noi non sapevamo ci fosse 
un ricorso in atto o un'ipotesi di ricorso… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Consigliera, la invito a concludere. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Eh, beh, prendo lo stesso tempo.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Ho ridotto a meno di 3 minuti il Consigliere Haxhibeku, quindi la invito a procedere in tal senso, grazie. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Punto secondo se le legge ci sono 3 punti ben… no, però visto che qua ci sono i fucili puntati, Presidente, 
con (interventi sovrapposti) ci terrei di citare solo i 3 punti. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io la invito gentilmente ad utilizzare dei toni più consoni a questo consesso. Adesso “fucili puntati”, 
“mancanza di democrazia”, non credo che sia il contesto più appropriato. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Presidente, lei non può esprimere parerei, dovrebbe essere super partes.  
Detto questo, se non me li fa dire adesso li dico dopo quando devo intervenire, faccia lei. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Sono super partes, sto cercando di garantire un attimino di tranquillità in questo consesso, mi sembra che i 
toni si stiano alzando, tutto qua. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
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Sì, ringrazi i suoi colleghi di Maggioranza – tu stai zitto per favore.  
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Ognuno è artefice delle proprie azioni. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Detto questo, Presidente le faccio una richiesta allora io visto che posso al di là dei 3 minuti. Intanto, non hai 
annunciato gli esperti eventualmente presenti e poi gradire sapere, vista la delicatezza degli argomenti, pur 
essendo in seduta pubblica chi sono i nostri – e li ringrazio per essere presenti – i nostri compagni in 
quest’Aula oggi giusto per capire chi è presente, visto che qua ci sono tutti i commissari e non viene mai 
nessuno in Commissione, quindi è una curiosità. Grazie.   
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, intanto andrei per ordine, non mi è stata data la lista dei tecnici.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Sì, certo può annunciarla tranquillamente lei, ma non c’è nessun problema. Onestamente non so chi si sia 
presentato qui in Aula come spettatore, ma non è dato il loro motivo di presentarsi, pertanto, non lo ritengo 
necessario. Do la parola a lei di nuovo per capire chi è il suo tecnico e, dopodiché, procediamo con la 
votazione come richiesto dalla Maggioranza. Grazie. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Presidente, non può essere votata, gliel’ho eccepita adesso, non può essere votata. E comunque sia, anche se 
volete fare questa usurpazione di democrazia, quindi anti-democratica, chiedo comunque di poter… 
Presidente, scusi, so che l’hanno distratta, però vorrei dire una cosa. Se decidete di non fare questa 
Commissione, come state tentando in tutti i modi, chiedo che venga messo a verbale – voglio fare una 
dichiarazione – e quindi chiedo che venga messo nel verbale. Grazie. Il mio esperto è il dottor Roberto 
Giuseppe Ticchi. Grazie.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Ecco, perfetto, la ringrazio. Intanto, io prendo atto non è che ho il potere di decidere se chiudere o aprire una 
Commissione, io sto seguendo le varie richieste. È stata fatta una richiesta dal Consigliere Haxhibeku, io non 
posso che prenderne atto e quindi chiedere la votazione. Direi di procedere in tal senso. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
A questo punto chiamiamo il Segretario Generale o il Vice se non c’è il Segretario perché dia un parere 
seduta stante perché non può essere messa ai voti perché non riguarda l’art. 72, qualora vi fosse questa 
procedura per quanto ci riguarda è un abuso in atti d'ufficio e ovviamente lo segnalerò immediatamente al 
Prefetto e anche alla Magistratura. Grazie. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, il Segretario non c’è, chiamiamo la Vice e così dipaniamo questa situazione. Grazie.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Scusate, nel frattempo visto che ho chiesto la parola potrei intervenire? O aspettiamo…? 
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Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
No, stiamo attendendo la convocazione del Vicesegretario, dopodiché decidiamo se procedere con la 
votazione. Chiedo gentilmente di attendere qualche minuto, grazie.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Si poteva anche intervenire prima del parere del Segretario o Vicesegretario. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
No, perché se la richiesta viene accolta, cioè l’art. 72 per questione pregiudiziale bisogna dare priorità dalla 
votazione e non agli interventi, grazie.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Almeno sulle dichiarazioni di voto si potrà fare. Non vorrei che esageraste, ecco. 
 
Consigliere Vasi  (Partito Repubblicano Italiano) 
Non esagera nessuno. 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Beh, allora insomma, non è che possiamo stare qui all’infinito quando ognuno qui ha qualche cosa da dire. 
Faccio un’altra… presento io un’altra mozione d’ordine.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Le chiedo gentilmente di attendere. Comunque, allora abbiamo sentito il parere anche del Vicesegretario e 
l’art. 72 è assimilabile in quanto le Commissioni sono poi organismi strumentali a cui il Consiglio Comunale 
poi formalmente si attiene per espletare le proprie funzioni, quindi io accetto la richiesta del Consigliere 
Haxhibeku e procederei alla votazione.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
No.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Lei 3 minuti li ha già avuti. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Io allora faccio una richiesta che il parere venga esplicitato verbalmente dal Vicesegretario che è qui 
presente.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Io comunque, già che c’è il Vicesegretario, voglio presentare un’altra mozione sempre sulla stessa materia.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Procediamo con ordine, diamo l’opportunità alla Vicesegretaria di parlare. 
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Vicesegretaria Generale Brandi 
Allora, in relazione al fatto che le Commissioni consiliari sono degli organismi strumentali del Consiglio 
Comunale ritengo che l’art. 72, pur contenendo degli espliciti riferimenti al Consiglio Comunale, possa 
trovare un’applicazione analogica anche all'interno delle Commissioni consiliari che di tale Consiglio sono 
un organismo, ribadisco, strumentale, cioè uno strumento che si dà al Consiglio Comunale per i propri lavori.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Bene, quindi sentito il parere, io direi di procedere con la votazione. Andrei in ordine di presenza. Grazie, è 
stata gentilissima, la ringrazio. Allora, Ancarani Alberto… 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
No, no, io chiedo… il diritto di fare la dichiarazione di voto ce l’ho. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Prego, Consigliere Ancisi. 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Io ho 3 minuti. Io non saprei cosa votare perché mi sembra abbastanza fuori… forzata questa procedura che 
la Maggioranza ha voluto adottare, ma che avrebbe potuto esercitare in altro modo. Intanto, non c’è scritto da 
nessuna parte che per quanto riguarda gli articoli che riguardano la Commissione che per analogia vi si 
applichino anche le norme del Consiglio Comunale e di solito viene scritto magari nelle note finali, eccetera. 
Poi, come si faccia ad applicarla mi sembra impossibile perché qui si parla di sospendere un argomento non 
una discussione e argomento che vogliamo neanche chiamarla deliberazione? Vogliamo che si applichi 
anche se non è una deliberazione, come dice questo Regolamento? Cosa significa? Che annulliamo quale 
argomento? Cioè, ci deve essere una seduta con degli Ordini del Giorno con degli Ordini del Giorno che 
possono essere deliberazioni, interrogazioni, qui no perché allora cominciamo a fare anche le interrogazioni 
qui per analogia. Incominciamo a fare le mozioni della Commissione non del Consiglio Comunale. E poi 
cosa vuol dire sospendere? Qui è tutto… voglio dire la Maggioranza aveva la possibilità di dire le sue 
opinioni e di non partecipare dando la responsabilità a chi partecipa di stare o non stare in quelle che secondo 
loro sono violazioni di legge o addirittura penali e ognuno avrebbe riflettuto sull’essere presente, 
sull’intervenire, eccetera, eccetera, volete invece forzare, veramente forzare perché non è che ci possiamo 
inventare norme, di solito quando si vuole che un determinato collegio o per esempio se fosse il 
Regolamento del Consiglio Territoriale mi pare che ci sia un richiamo all’analogia del Consiglio Comunale – 
vado a memoria – di solito c’è, qui non c’è e poi l’analogia è forzatissima perché parla di argomento, non di 
seduta. C’è forse un Ordine del Giorno – credo di sì – con 3 diversi argomenti? Allora forse, ma tirandola 
molto, molto, molto forzatamente si sospende un argomento, non la seduta, questo è italiano che non ha 
bisogno di interpretazioni analogiche. Quindi, chiaritevi bene tra di voi perché lo capisco che… capisco le 
vostre ragioni, non dico di condividerle o non di condividerle fino in fondo, però portatela avanti in maniera 
sostenibile. Mi sembra che questa seduta, chiamiamola seduta non argomento, perché qui c’è scritto 
argomento nell’art. 72, un argomento, che non vuol dire che si chiude tutto il Consiglio Comunale se si 
contesta un argomento e così non si chiude tutta la Commissione. Non siete d’accordo, pensate che sia 
irregolare discutere? Siete presenti e ve ne andate, lasciateci la responsabilità di essere maggiorenni e di 
capire se dobbiamo comportarci noi che, non abbiamo formulato questa sospensiva, possiamo essere 
d’accordo o meno, altrimenti siete voi… poteste avere anche tutte le ragioni dato e non concesso, ma vi 
mettere dalla parte del torto. A questo punto allora potrei fare una mozione anch’io e chiedere che si 
sospenda solo l’argomento degli argomenti iscritti all’Ordine del Giorno quello che si ritiene di dover 
sospendere, ma in via molto subordinata. Potreste invece chiedere a ragione, secondo me e lo dico perché 
l’avevo espresso anche ai colleghi della Minoranza, chiedere… lo può fare il Presidente addirittura, andare in 
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seduta segreta che probabilmente fa decadere anche tutte le vostre motivazioni di contenuto, non vi chiedo di 
farlo, vi dico di non forzare questa votazione perché siete fuori campo, siete largamente fuori campo.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, io direi di procedere con ordine, non posso fare altro che prendere atto di quello che c’è stato detto 
dalla Vicesegretaria e visto che ha detto che dal momento che si può applicare anche in questo caso concreto 
l’art. 72 io direi di procedere con la votazione e andare per ordine con l’applicazione dell’art. 72.  
C’erano 3 minuti a disposizione per la Maggioranza e 3 all’Opposizione, abbiamo sforato facendo parlare… 
 
Consigliere Grandi (Viva Ravenna) 
Chiedo un chiarimento.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io direi di procedere alla votazione. 
 
Consigliere Grandi (Viva Ravenna) 
No, chiedo un chiarimento sull’operatività dei lavori, non intervengo. Chiedo se Ancisi aveva fatto una 
mozione d’ordine e se la sua è una mozione d’ordine oppure no perché nel caso in cui la sua fosse una 
mozione d’ordine siccome lavoriamo in punta di diritto io chiedo che venga fatto un intervento da parte 
dell’Opposizione di 3 minuti sulla mozione d’ordine perché è previsto dal Regolamento oltre al proponente e 
un intervento di 3 minuti dell’Opposizione che io prenoto anche sulla questione pregiudiziale come previsto 
dal Regolamento oltre al proponente. Inoltre, chiedo e questa è sempre una questione operativa, quindi non 
entro nel merito, a quale Punto all’Ordine del Giorno si rifesse la bestemmia che ha pronunciato il collega 
Haxhibeku, nel senso che vorrei capire se era il primo, il secondo, il terzo argomento perché ci si parla di 
argomenti, non di annullamento di sedute e io non sto entrando nel merito, sto chiedendo questi due 
chiarimenti tecnici, quindi su quale degli argomenti atteneva; secondo se quella di Ancisi una mozione 
d’ordine, nel caso chiedo di intervenire; terzo (interventi sovrapposti), cioè possiamo intervenire per 3 
minuti, oltre a proponente come previsto dal Regolamento, sia noi che la Maggioranza sia sulla mozione 
d’ordine che sulla richiesta sospensiva . Chiarimenti, eh, non do… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io, ripeto, seguo l’ordine procedurale. È stato invocato l’art. 72, c’è stato dato parere positivo, si segue 
l’ordine. Adesso si procede in questo senso, si va a votazione. Ho derogato sbagliando forse a dare parola ad 
Ancisi, ma in questo caso io direi di procedere con la votazione.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Direi che procediamo con la votazione.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
La Vicesegretaria ha il potere di esprimersi su qualcosa che non è scritto? O che è scritto diversamente? Si 
esprimerà sull’argomento.  
 

(Interventi sovrapposti) 

 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
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Noi al massimo sospendiamo un argomento, non c’è scritto da nessuna parte neanche nel Regolamento del 
Consiglio che si debba annullare la seduta, ma questo lo capite? È talmente elementare, a parte il fatto che 
poi c’è anche l’art. 2 del Regolamento che formula una modalità… art.2 interpretazione del Regolamento che 
esorbita molto dal parere (interventi sovrapposti).  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Convoco al tavolo ovviamente Maggioranza e Opposizione. Grazie.  
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Presidente, se si può continuare con i lavori della Commissione perché altrimenti, insomma, stiamo perdendo 
solo del gran tempo. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io chiedo nuovamente di tenere un attimino i toni giusti e appropriati a questo consesso. Io mi rendo conto 
che ci sia un animo che spinge la gente a difendere le proprie idee e i propri valori perché sempre nel rispetto 
di questo consesso, cerchiamo di non prevaricare, di non eccedere, non ci dovrebbe appartenere, dovremmo 
dare un esempio al di là dell'appartenenza politica e talvolta mi sembra che si sfori, questo mi dispiace 
perché io non posso fare altro che prendere atto. Io richiedo nuovamente, visto il parere del Vicesegretario, 
vista la richiesta del Consigliere Haxhibeku di procedere con votazione per l'art. 72 sulla questione 
pregiudiziale, non sospensiva, quindi se non ci sono impedimenti procederei.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Ma di quale argomento ci dovete dire.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Calma, calma, per favore calma, non c’è bisogno di alterarsi. Tutti gli argomenti sono stati posti in essere, 
tutti gli Ordini del Giorno, non si agiti però basta chiedere le rispondiamo, siamo semplicemente a distanza, 
non c’è bisogno di alterarsi. Quindi, io procederei in ordine: Ancarani Alberto, assente; Alvaro Ancisi. 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Non partecipo al voto perché ritengo abusiva questa procedura. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
“Abusiva” ne prendiamo atto. 
Bazzocchi Fabio, assente; Buonocore Davide; Buzzi Gianmarco. 
 
Consigliere Buzzi (Partito Democratico) 
Come abbiamo anticipato secondo noi non ci sono i presupposti per fare questa Commissione, per cui noi 
siamo al ritiro di tutti e tre gli Ordini del Giorno e quindi di non discutere. Grazie. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Benissimo. Allora, prendo atto della dichiarazione (audio disturbato). Esposito che è in sostituzione a 
Pasquale Angelo Nicola.  
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Esposito per la dichiarazione di voto.  
 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 
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Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Eh beh, e che ho detto io? Faccio una dichiarazione di voto. 
 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
No, no. Abbiamo sempre… tra l’altro, è il rituale perché sempre prima del voto c’è una dichiarazione di 
voto, cioè qui stiamo stravolgendo il Regolamento prodomo propria, non esiste.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Certo. No, no, ha chiesto le dichiarazioni. Cioè è tutto il rituale. Con tutto il rispetto per i signori che sono 
qui e non sappiamo chi sono, il Presidente dice “Potrebbero essere degli spettatori” li ha definiti così, posto 
che è la prima volta… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Lei ha detto… ha usato il termine “spettatori” prima.  
 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Ho capito, sto ripetendo le sue parole. Certo, non è un cinema, cosa vuole che siano? Liberi cittadini, mica 
sono in galera, liberi cittadini. No, mi chiedevo è una cosa irrituale poiché alle Commissioni che, come 
potete constatare sono cose estremamente interessanti, partecipa la gente facendo la fila fuori e prende il 
numero, quindi oggi ci gratificate, quindi io do per buono che sono… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io la invito a formulare la sua posizione in merito alla questione, votare favorevole o contrario. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Sono dei liberi cittadini e ciò mi piace, mi fa piacere, quindi si vede che la comunità è interessata.  
Detto questo, contesto anche l’analogia fatta dal Vicesegretario, giusto? Che è sbagliata e mi spiego visto che 
la parte… gli articoli relativi alle Commissioni… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Guardi lei sta esponendo le sue ragioni, comprendo, però noi siamo in votazione.  
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
No, io sto motivando il mio voto. Se lei mi fa fare la dichiarazione me la fa fare, sennò non me la fa fare. 
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Visto che… 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Sì, ma si sta prolungando e sta violando lei un attimino il Regolamento. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Visto che gli articoli al 94 al 97 – vado a memoria – che riguardano le Commissioni sono dettagliatamente 
normati, sono dettagliatamente normati, cioè a dire, in Parlamento si direbbe il legislatore, colui in Comune 
molto più modestamente il funzionario che ha fatto il Regolamento ha previsto ogni fattispecie ergo non ha 
previsto la sospensiva, la quale è prevista… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Guardi, le chiedo scusa, ma sono passati 3 minuti. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Sono passati… e come vola il tempo. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io le chiedo di decidere se vota favorevole o contrario. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Arrivo. Detto ciò, quindi non c’è il parallelismo di materia fra il Consiglio Comunale e le Commissioni, le 
quali anche come dicevo per materia sono cose diverse, il Consiglio Comunale prende decisioni, le 
Commissioni non prendono decisioni, ma rimandano al Consiglio anche da quel punto di vista parliamo di 
due livelli diversi.  
Detto questo… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io le chiedo scusa ma a questo punto devo chiudere la dichiarazione di voto. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Vado a dichiarare.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Prego. 
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Dichiaro. Detto questo, io mi rifiuto di votare un qualcosa che reputi stia violando le regole del Regolamento 
e vorrei sottolineare il Regolamento fatto da quest’Amministrazione, non dall’Opposizione. Se voi vi 
attaccate a… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Quindi prendo il suo parere come contrario.  
 
Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Io non esprimerò voto.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Non esprime, perfetto.  
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Consigliere Esposito (Fratelli d’Italia) 
Io non voto e vorrei che il Segretario, il verbalizzante, il dottor Paolo, per favore, testualmente rilevasse che 
Esposito non vuole votare perché ritiene illegittimo il parere del Vicesegretario e illegittimo la prosecuzione 
della Commissione. Grazie. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Grazie.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Presidente, ho spedito una mail a lei e al Vicesegretario con richiesta di applicare l’art. 2 del Regolamento 
che riguarda appunto “Interpretazione del Regolamento”. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Finiamo la votazione e dopodiché prendo visione della mail, grazie. 
Allora, Grandi. 
 
Consigliere Grandi (Viva Ravenna) 
Siete esagerati, quindi non prendo parte al voto. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Perfetto, abbiamo preso nota. Francesconi Chiara. Chiedo scusa non abbiamo sentito molto bene dall’Aula, 
potrebbe ripetere? Grazie.  
 
Consigliera Francesconi (Gruppo Misto) 
Non sono per procedere alla discussione. Mi sentite? Scusate, ma faccio fatica a tenere la connessione. Mi 
sentite ora? 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Sì, abbiamo sentito, grazie. Haxhibeku si è già espresso. Impellizzeri Francesca.  
 
Consigliera Impellizzeri (Ravenna Coraggiosa) 
Sono per non procedere alla discussione. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Ercolani.  
 
Consigliere Ercolani (Lega Salvini Premier) 
Non prendo parte alla votazione. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Vasi Andrea. 
 
Consigliere Vasi (Partito Repubblicano Italiano) 
Sono per non procedere alla discussione. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Veronica Verlicchi. 
 
Consigliera Verlicchi (La Pigna-Città, Forese e Lidi) 
Io ritengo più corretto questo termine non partecipo a questa farsa, quindi non voto. Grazie. 
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Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Io richiamo Buonocore Davide perché non si era espresso. 
 
Consigliere Buonocore (Lista de Pascale Sindaco) 
Sì, scusatemi, mi ero un attimo allontanato. Visto il parere del Vicesegretario anch’io ritengo di non 
continuare con la discussione. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Perdonami, ma ti abbiamo sentito davvero, davvero piano. Se puoi… 
 
Consigliere Buonocore (Lista de Pascale Sindaco) 
Ho problemi di linea. Mi senti?  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Un pochettino meglio. 
 
Consigliere Buonocore (Lista de Pascale Sindaco) 
Okay. Visto il parere della Vicesegretaria ritengo anch’io di non procedere con la discussione. Mi senti? 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Sì, sì, abbiamo sentito, stiamo prendendo nota. Grazie.  
Allora, attualmente ho 7 contrari e 6 astenuti, io li ritengo astenuti per non… come?  

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
No, non voi, sono contrari a procedere chi ha posto la questione è contrario a procedere, chiedo scusa mi 
sono espresso male. Io prendo atto di chi ha dato un voto, io prendo atto di chi ha dato un voto. Allora, se 
volete posso prendere atto del fatto che non volete procedere normalmente con la votazione a questo punto.  
 
Consigliere Ercolani (Lega Salvini Premier) 
Io non ho partecipato alla votazione, non ho espresso nessun voto, Presidente, sia chiaro. 
 
Consigliere Vasi (Partito Repubblicano Italiano) 
Sì, Giacomo, ma dal momento che rimani connesso è come se tu partecipassi e ti astieni. 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Ma non è vero niente.  
 
Consigliere Vasi (Partito Repubblicano Italiano) 
Eh sì, invece Alvaro, perché non è (interventi sovrapposti).  
 
Consigliere Haxhibeku (Partito Democratico) 
Presidente, solo una nota aggiuntiva. Io lascerò chiaramente la mozione d'ordine per iscritto alla Presidenza e 
quindi la lascerò agli atti. Poi, insomma, abbiamo preso atto che l'Opposizione ha voluto questa 
Commissione, però dopo non vuole parteciparvi. Grazie. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Prendo atto del documento e di… grazie.  
Io convocherei un attimino al banco sia Maggioranza che Opposizione. Grazie.  
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Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Scusate, io ho presentato un’altra mozione.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, chiedo ai Consiglieri in Aula di prendere posto. Vista la votazione io direi di accettare la questione 
pregiudiziale posta in essere dal Consigliere Haxhibeku e quindi di chiudere la Commissione. Ovviamente 
per chi è online e ha seguito la Commissione se ha bisogno del giustificativo per il lavoro me lo faccia 
sapere.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
No, chiedo la parola io che è parecchio che l’ho chiesta. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
È chiusa la Commissione, Consigliere. 
 

 VARIE ED EVENTUALI 
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Non è chiusa c’è ancora un Punto all’Ordine del Giorno “Varie ed eventuali”, non potete fare tutto quello che 
volete. C’è ancora “Varie ed eventuali”, quindi adesso discutiamo da varie ed eventuali, io ne ho una. 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Prego.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Io ho spedito per iscritto digitalmente al Presidente e per conoscenza anche alla Vicesegretaria la richiesta di 
discutere del contenuto di questa seduta in base all’art. 2 del Regolamento che è poi quello canonico, la 
procedura così applicata è molto, molto alla garibaldina, che interviene appunto quando non c’è all’interno 
del Consiglio la possibilità di interpretare (incomprensibile) una norma senza consultarsi preventivamente. 
L’art. 2 dice che le eccezioni sollevate dal Consigliere Comunale per iscritto si svolgono… inducono ad 
interpretare il Regolamento con questa procedura. Il Presidente incarica il Segretario Comunale ad istituire la 
pratica con il suo parere e sottopone la stessa nel più breve tempo alla Conferenza dei Capigruppo e quindi ci 
vorrebbe che si riunisse la Conferenza dei Capigruppo, almeno di quelli presenti o che arriveranno nel 
frattempo in bicicletta, che è la maniera migliore per interpretare il Regolamento di quanto non si sia fatto 
finora.  
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Guardi, intanto sto ancora aspettando che mi venga consegnata l’e-mail stampata, nel momento in cui ce l’ho 
qui davanti ai miei occhi potrò leggerla e darle un’opinione e procedere in tal senso, se avete tutti la cortesia 
di aspettare 2 minuti. Grazie.  
Consigliere, purtroppo… Alvaro vedo che non sei più presente, non lo vedo purtroppo connesso in questo 
momento, volevo informarvi che sfortunatamente l’e-mail non la posso avere perché la Segretaria a cui l’ha 
inviata in questo momento non è presente negli uffici, pertanto, io non posso leggerla, non posso prendere 
atto, lo metteremo a verbale ovviamente che ha inviato l’e-mail, ma oggettivamente io non ho modo di 
leggerla in questo momento.  
 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Posso mandarla alla Segreteria, cioè… l’ho mandata alla Vicesegretaria Generale. 
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Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, Consigliere Ancisi le chiedo gentilmente se può inviare l’e-mail eventualmente al Segretario Paolo in 
modo tale che possa leggerla in modo agevole senza impedimenti. 
Consigliere Ancisi (Lista Per Ravenna-Polo Civico Popolare) 
Allora, un attimo solo inoltro. L’ho inviata e comunque è nell’oggetto “Richiesta di applicazione dell’art. 2 
del Regolamento consiliare alla seduta di Commissione in atto” e la mail è come da oggetto, Alvaro Ancisi, 
non c’è molto da… 
 
Vicepresidente della Commissione 6 Schiano (Movimento 5 Stelle) 
Allora, per non prolungare l’attesa io prenderò atto dell’e-mail che ho ricevuto e che sto per ricevere dal 
Segretario Paolo, dichiaro ufficialmente chiusa la Commissione, vi ringrazio e alla prossima. Grazie mille.  
 
 
 
 
La seduta della Commissione Consiliare 6 termina alle ore 16:45. 

 

 

Vicepresidente della Commissione                             Segreteria Commissione 

           Consiliare n. 6                                                        Consiliare n. 6 

       Giancarlo Schiano                                                      Paolo Ghiselli 
 

 
 


